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Недвижимость

Проблемные долгострои
На территории Челябинской области 39 строя-
щихся жилых домов остаются проблемными. Об 
этом сообщает пресс-служба губернатора.

Для достройки объектов планируется использовать фе-
деральные средства, которые областная власть собирается 
привлечь через федеральный фонд «Дом. РФ».

Специально для этого правительство региона создало 
областной унитарный фонд по защите прав дольщиков. Ме-
ханизм предусматривает банкротство тех застройщиков, 
которые не могут достроить свои дома, и передачу «Дому. 
РФ» их обязательств и имущества. Затем фонд и областная 
власть в складчину достраивают объект.

Всего в регионе с участием денег дольщиков реализуется 
293 проекта строительства жилья, их осуществляют 88 за-
стройщиков. С гражданами о долевом участии заключено 
9215 договоров.

Благоустройство

Внимание – на качество работ
В рамках национального проекта «Формирова-
ние комфортной городской среды» в 2019 году на 
территории города будет обустроено 39 дворов. 
В Правобережном районе – 15, в Орджоникидзев-
ском – 14, в Ленинском районе – 10 дворов.

Свои предложения по благоустройству выдвигали жи-
тели. Особое внимание просили уделить обустройству до-
полнительных парковочных мест, устройству ограждения, 
ремонту асфальтобетонного покрытия внутридворовых 
проездов, ремонту или строительству пешеходных доро-
жек, устройству песчаных площадок, установке детских 
игровых комплексов, восстановлению нарушенного 
благоустройства, установке лавочек и урн. На данный 
момент по муниципальной программе выполнено 90 про-
центов работ.

Кроме того, идут ремонтные работы пешеходной зоны 
по проспекту Карла Маркса от улицы Завенягина до улицы 
Бориса Ручьёва. Подходит к концу реконструкция сквера 
Победы, объект будет сдан к первому сентября.

По реестру наказов избирателей депутатов МГСД запла-
нировано 65 мероприятий. На сегодня выполнено 38 из 
них, остальные находятся в работе, запланировано устрой-
ство игрового и спортивного оборудования на детских 
площадках, устройство пешеходных дорожек, установка 
дополнительных скамеек и урн на дворовых территориях 
и в общественных местах. Работы будут продолжаться до 
окончания строительного сезона.

Новый статус Магнитогорска как второй столицы Южно-
го Урала повышает требования к внешнему облику города. 
Поэтому благоустройство, в том числе дворов, является 
неотъемлемой частью развития территории.

Время с пользой

«Пробуждение» в движении
С 14 по 25 августа на Урале состоялся первый 
всероссийский молодёжный образовательный 
форум-сплав «Пробуждение». Этот проект яв-
ляется победителем грантового конкурса среди 
физических лиц федерального агентства по 
делам молодёжи «Росмолодёжь».

Форум в формате сплава проходил на живописной реке 
Белая в две смены: «Урал – территория успеха» и «Урал – 
место силы». Участниками форума стали 90 человек из 
Москвы, Уфы, Сыктывкара, Тюмени, Челябинска, Магнито-
горска, Екатеринбурга, Кургана и других городов России.

Форум стартовал в деревне Байназарово Республики 
Башкортостан. Именно оттуда участники начали свой семи-
километровый сплав до деревни Старомунасипово – места 
стоянки форума. А затем, в последний день форума, участ-
ники проплыли на катамаранах ещё четыре километра до 
места завершения форума – деревни Тимерязево.

Программа «Пробуждения» включала в себя практиче-
ские тренинги, мастер-классы по йоге, единоборствам, 
телесно-ориентированную терапию, тренинги на ко-
мандообразование, а также лекции на следующие темы: 
мотивация, тактика позитивного мышления, воспитание 
характера, ораторское мастерство, целеполагание и управ-
ление временем. Кроме того, участники форума смогли 
в полной мере познакомиться с красотой реки Белой, а 
участники первой смены успели попробовать себя в три-
клайминге – восхождении на деревья при помощи специ-
ального снаряжения.

Данный проект в корне отличается от других форумов. 
Здесь программа направлена на личностный рост каждого 
участника в отдельности, а отсутствие Интернета и сотовой 
связи лишь подкрепляет атмосферу и оправдывает назва-
ние форума-сплава. В свободное время участники форума 
могли сходить в лесную баню, искупаться, получить лич-
ную консультацию от экспертов форума, а также поиграть 
в настольные и спортивные игры. Внеобразовательная 
программа включила в себя гостевины – тематическую 
командообразующую игру, квест-конверт, а также мастер-
класс по созданию открыток в технике скрапбукинг.

Качество жизни

Вторая столица Южного Урала вырвалась на первое место в регионе 
по качеству общественного электротранспорта

Трамвай пошёл на обгон

Окончание. 
Начало на стр. 1

В начале XX века советских 
граждан убеждали, что авто-
мобиль не роскошь, а средство 
передвижения. Теперь властям 
приходится чуть ли не упраши-
вать людей воспользоваться 
общественным транспортом 
хотя бы раз в неделю. Но обыва-
тели настолько привыкли кру-
тить баранку, что даже зимой в 
гололёд предпочитают риско-
вать в потоке машин на трассе, 
а не идти на остановку. В ре-
зультате – ДТП, заторы, ругань. 
И это притом, что вождение на 
загруженных улицах – само по 
себе уже стресс.

Зачем нужны трамваи?
Если в общественном транспорте че-

ловек после работы спокойно думает о 
чём-то отвлечённом, взвешивает реше-
ния, планирует вечер, то автомобилист 
себе такого не позволяет. Мало у кого ра-
бочий день проходит без нервотрёпки, а 
тут ещё и по пути домой надо следить, 
чтобы какой-нибудь лихач не подрезал 
или пешеход под колёса «не прыгнул», 
потому что ему до перехода идти лень. 
А затем нужно искать свободное ме-
сто на парковке и поставить машину 
так, чтобы соседский автомобиль не 
шаркнуть. В 2013 году сетевое издание 
«Газета» сообщало, что учёные прирав-
няли нагрузки на нервную систему от 
повседневной езды за рулём к прыжкам 
с парашютом. 

О том, что общественный электро-
транспорт – великолепная альтернати-
ва, которая снизит случаи неразумного 
пользования личным автомобилем, в 
правительстве Челябинской области 
говорят не первый год. Но существен-
ных подвижек в этом плане не достигли. 
Так, одно из своих первых совещаний 
глава региона Алексей Текслер провёл 
в трамвайном депо областной столицы 
– и вынужден был признать, что под-
вижной состав произвёл удручающее 
впечатление. 

– Увидел те же самые трамваи, что 
были во времена моего детства, – сказал 
Алексей Леонидович. – Это совершенно 
неприемлемо. На улицах должна поя-
виться комфортная техника, отвечаю-
щая экологическим требованиям. 

На фотографиях совещания, которые 
опубликовали на сайте «Первый област-
ной», глава региона с недоумением смо-
трит на обшарпанные вагоны модели 
71-605. В советские годы это была самая 
распространённая модель трамвая. Её 
скопировали с чехословацкой модели 
«Татра» и производили в Усть-Катаве с 
1969 по 1992 год. Самые «новые» 605-е 
подлежали списанию ещё 11 лет назад, 
однако до сих пор на городской желез-
ной дороге – и Челябинска, и Магнито-
горска – встречаются вагоны 80-х годов 
выпуска. Потому и неудивительно, что 
человек не то что не хочет, а просто не 
может себя заставить даже старенькие 
«Жигули» поменять на разбитый трам-
вай. И человеку до лампочки, что трам-
вай – это самый надёжный, безопасный 
и экологичный транспорт. Для него не 
показательна и дешевизна поездки в 
трамвае в сравнении с затратами на 
обслуживание автомобиля.

Всё так плохо?
Муниципальное предприятие «Маг-

гортранс» уже четвёртый год обновляет 
парк. А ещё раньше привели в порядок 
график движения вагонов. До 2014 
года трамваи ходили из ряда вон плохо. 
Редакцию «ММ» заваливали письмами, 
что люди часами простаивают на оста-
новках.

Но и утвердив график, не устранили 
проблему ветхости транспорта. Вагоны 
модели 605 через раз ломались прямо 
на маршрутах, за ними выстраивались 
караваны. А денег на современные 
трамваи в городской казне не было. И 

вот тогда решили работать с тем, что 
есть. С 2016 года Маггортранс занима-
ется реставрацией и модернизацией 
трамвайного парка – на базе 605-х с 
помощью екатеринбургских партнёров 
создают фактически новые вагоны, 
которые по техническим характери-
стикам не уступают заводским. Правда, 
с существенным недочётом – модель 
605 не низкопольная и переделать её 
невозможно. Пенсионеров, инвалидов 
и женщин с детскими колясками это не 
обрадовало.

Глава региона Алексей Текслер по-
нимал, что для популяризации обще-
ственного электротранспорта необ-
ходимо в первую очередь сохранить 
пассажирский костяк. И только затем 
побуждать автомобилистов переса-
живаться на трамваи. В прошлом году 
Магнитогорску удалось приобрести не-
сколько усть-катавских вагонов модели 
623-02 – новое поколение подвижного 
состава, которое позволили себе пока 
что несколько городов-миллионеров. 
Конечно же, эти трамваи в полной мере 
удовлетворили бы потребности и горо-
да металлургов. Алексей Текслер при-
нял решение выделить Магнитогорску 
дополнительное финансирование на 
обновление трамвайного парка.

– Ситуация по общественному транс-
порту в Магнитогорске в целом вы-
глядит гораздо лучше, чем в областном 
центре, – объяснил Алексей Леонидович 
журналистам на недавно проведённой 
пресс-конференции. – Непросто, но 
решился вопрос по приобретению 15 
трамваев: контракт буквально «сши-
вали» в ручном режиме. Благодаря 
экономии появилась возможность 
купить ещё один вагон, на этот счёт 
идут переговоры с Усть-Катавским 
вагоностроительным заводом. Но и 
этого недостаточно, поэтому есть планы 
серьёзной модернизации всего подвиж-
ного состава Маггортранса.

По состоянию на середину 2019 года 
магнитогорский трамвайный парк 
обновили на 30 процентов, что на 13 
процентов превышает показатели всего 
2018 года.

И даже больше того
Магнитогорск занимает третье место 

в России по протяжённости трамвайных 
путей. Однако Алексей Текслер под-
держал инициативу строительства ещё 
одной ветки в южной части города. По 
сегодняшним меркам это довольно ам-
бициозная идея, так как в тех городах, 
где власти «додумались» отказаться 
от трамваев и закатать в асфальт или 
вовсе демонтировать рельсы, теперь 
буквально кусают локти. Заново про-
кладывать пути не может позволить 
себе даже Москва. Об этом не раз с тре-
вогой сообщали в специализированных 
транспортных изданиях, призывая 
чиновников хорошенько взвесить все 

«за» и «против», когда решают судьбу 
электротранспорта.

Впрочем, расширением действующей 
сети городской железной дороги за 
последние 15 лет занимались лишь в 
четырёх областных столицах. И потому 
новая ветка в Магнитогорске, к строи-
тельству которой приступили в начале 
лета, – беспрецедентный проект для 
Южного Урала.

Кроме этого, в городе меняют от-
служившее железнодорожное полотно 
и ремонтируют переезды через пути, 
что позволяет автомобилям быстрее 
миновать перекрёстки и не стопорить 
трамвайное движение. А ещё, хотя это 
и прозвучит странно в статье про трам-
ваи, с прошлого года в Магнитогорске 
восстанавливают тротуары.

– Общественного транспорта без 
пешеходного движения не бывает, – 
убеждён профессор Высшей школы 
урбанистики Григорий Ревзин, кото-
рый считает, что один из признаков 
«постиндустриального города», такого 
как Москва, – внимание властей к со-
стоянию пешеходного пространства. 
– Улица – это место, где социум потре-
бляет сам себя, где вы можете увидеть 
бесконечное количество возможностей, 
предоставленных городом. Это участие 
в городском «спектакле» конкурирует с 
постоянным нахождением в автомоби-
ле. Вы не поверите, но даже очень состо-
ятельные люди иногда норовят выйти 
из своих «мерседесов» и прогуляться по 
улице, если та сделана как надо.

Для удобства пассажиров магнито-
горский перевозчик развивает также и 
информационные продукты. На сайте 
предприятия регулярно публикуют 
актуальные сообщения о движении ва-
гонов, а недавно выпустили мобильное 
приложение. Теперь с помощью смарт-
фона можно не только узнать о точном 
местонахождении того или иного 
трамвая, но и спланировать подходящий 
маршрут, рассчитать время в пути. При-
ложение называется «Маггортранс» и 
доступно для скачивания в Google Play 
и App Store.

Трамвай по-прежнему остаётся и 
самым экономичным видом обществен-
ного транспорта, концепция развития 
которого, утверждённая главой региона 
Алексеем Текслером, несмотря на се-
рьёзные инвестиции, не предполагает 
роста цен на проезд. Разовая поездка 
в магнитогорском трамвае обходится 
пассажиру в 20 рублей, а по проездному 
билету – в 13, что в два раза дешевле, 
чем в маршрутке. И более того, Маггор-
транс активно внедряет транспортные 
карты, дублирующие проездные по 
функционалу, однако привносящие го-
раздо больше комфорта в ежедневных 
поездках.

Именно высокое качество пассажир-
ских перевозок внесло свой вклад, когда 
глава региона Алексей Текслер принял 
решение назвать Магнитогорск второй 
столицей Южного Урала.

 Сергей Нарбеков
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